

SUSCRICION PARA PAMPLONA
Un mes. . . . . 1'95 pesetas
Tres meses. . . . . 3'50
Seis meses. . . . . 6'75
Doce meses. . . . . 12'50

ULTRAMAR
Seis meses. . . . . 15 pesetas
Doce meses. . . . . 25

PAGO ADELANTADO
La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRICION PARA FUERA DE PAMPLONA
Tres meses. . . . . 4 pesetas
Seis meses. . . . . 7'50
Nueve meses. . . . . 12
Doce meses. . . . . 14
EXTRANJERO
Tres meses. . . . . 11'75 pesetas
Seis meses. . . . . 23
PAGO ADELANTADO

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajos, y calle de San Gregorio, 25
Telefono núm. 7
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Pamplona 25 de Julio de 1897.

La cuestion de las Bardenas.

A continuacion publicamos integro el acuerdo de la Excmo. Diputacion foral en el asunto de las Bardenas:

Pamplona 1.º de Julio de 1896.—Visto este expediente.—Resultando que la Junta general de los representantes de los pueblos congomanentes en la faceria de las Bardenas no está dispuesta a llevar a efecto las modificaciones que en el artículo 7.º de las Ordenanzas, se le significaron por esta Superioridad para evitar los muchos abusos que se cometian y garantizar la conservación de la riqueza forestal, porque cree de su deber por las razones que aduce, conservar inalterables los derechos de los pueblos y los preceptos contenidos en los títulos bajo los que los Monarcas navarros se los concedieron al bien tendrán muy en cuenta la indicacion para aplicarla en ocasion oportuna en todo aquello que no se oponga a lo dispuesto en los calendados y tradicionales preceptos.

Resultando que los privilegios concedidos en distintas épocas y en diferente extension por algunos reyes de Navarra y aun de Aragon a varios pueblos de los congomanentes, unificados y confirmados en el año 1705 fueron usados en la forma concedida con intervencion de la Cámara de Comptos, en representacion del Real patrimonio y del Consejo de Navarra.

Resultando que en el año 1820 constituyeran una Junta los representantes de los pueblos congomanentes, la cual formuló un proyecto de ordenanzas que sometió a la aprobacion de esta Superioridad que fué concedida en 16 de Noviembre de 1835.

Resultando que ha venido interviniendo esta Diputacion en todo lo referente al buen régimen, Admon. y aprovechamiento de las Bardenas como lo prueba, entre otros varios, los acuerdos de 31 de Octubre de 1849, 12 de Julio de 1858, 3 de Noviembre de 1879 y 12 de Junio de 1882, referentes todos ellos al objeto indicado y a la interpretacion que debieran darse a los preceptos de las Ordenanzas.

Considerando que la Admon. de las propiedades y derechos de los pueblos de Navarra, y de uno ó comunas de varios se ejerce en Navarra bajo la dependencia de la Diputacion provincial conforme al artículo 6.º de la Ley pactada de 16 de Agosto de 1841.

Considerando que a la Diputacion como sucesora del Consejo corresponde intervenir en la regulacion de la forma de aprovechamiento de los bienes comunales, como lo prueba la Ley 110 de las Cortes de Navarra de 1817 y 1818 al exigir la sancion de aquella autoridad a las Ordenanzas rurales donde aquellas formas se establecieron.

Considerando que a la Diputacion foral le han sido reconocidas esas atribuciones respecto a la faceria de las Bardenas por los mismos congomanentes entre otros, en los expedientes a que se refiere el resultado cuarto de este decreto.

Considerando que el artículo 14 de la Ley de 16 de Agosto de 1841, citado en su apoyo por la Junta, asegura el disfrute de los montes y partes comunales de las Bardenas, de las ingerencias y medidas ulteriores del Gobierno, pero sin perjuicio de las providencias, que para su mejor régimen y Admon. adoptaran los pueblos y la Diputacion su superior gerarquico en el círculo de las atribuciones que la confieren nuestras leyes privativas.

Considerando que es condicion ineludible de toda sociedad bien organizada, garantizar al individuo y a la colectividad el uso equitativo y racional de la tierra y de los productos naturales.

Considerando que la conservacion del arbolado y los problemas conllevados son de un gran interés social, que en el terreno económico administrativo, competen en esta provincia a su Diputacion foral, que está obligada para que su aprovechamiento se ajuste a los principios científicos, de orden y de justicia que reclama el estado social.

Se ordena a la Junta de las Bardenas Reales, de lo más exacto cumplimiento a las prescripciones

nes que en bien de los mismos pueblos congomanentes se le significaran en 10 de Febrero último, acuse recibo de esta comunicacion y de cuenta de las medidas que adopte para su observancia. Así lo acordó S. E. la Diputacion.—Oranga, Secretario.

Han fallecido: En Villafranca, doña Angela Peraltá, doña Josefina Pilarte y doña Jacinta Carnicer. R. F. P.

EFEMÉRIDES NAVARRAS

25 de Julio de 1390

JURA DE LA PRINCESA DOÑA JUANA.

En el mismo año de su coronacion, 1390, el rey de Navarra Carlos III el Noble, que no tenía hijos varones, juntó de nuevo los Estados del reino en el día 25 de Julio, consagrado a la festividad del glorioso Patron de España, Santiago, ó hizo que jurasen por heredera y sucesora en la corona a su hija mayor la infanta doña Juana, la cual sin embargo no llegó a ceñirla aunque varias veces se intentó ponerla en el trono. Por no tener esta infanta la edad competente para jurar al reino sus Fueros, nombró don Carlos procuradores ó tutores que por ella, los jurasen, y fueron los nombrados: por el brazo eclesiástico don Martin de Zalba, Obispo de Pamplona, los priores de Roncesvalles y San Juan y los abades de Irache ó Iranzu; otros cinco por el brazo militar ó de la nobleza y siete por el de las ciudades y villas, que lo fueron tres por Pamplona, uno, el alcalde, por Estella, otro por Tudela, otro por Sangüesa y otro por Olite. La infanta jurada no llegó a reinar, como queda dicho: casó con don Juan de Fox, primojénito y heredero de Archembaud Graillo, décimocuarto conde de Fox, y de su mujer madama Isabel, condesa propietaria; y murió sin sucesion.

Cómo se casan los yankées

El matrimonio en los Estados Unidos no es la mayor parte de las veces más que el preludio del divorcio. En su impaciencia por casarse, la americana joven perteneciente a cierta clase no retrocede ante ningún peligro. Un labrador de Indiana, Abraham Rhimes, soltero de cincuenta y cinco años, recordó que ya iba para viejo, y decidió contraer matrimonio. Desde entonces hasta hoy, en que el bueno de Abraham cuenta setenta y cinco años, ha tenido doce mujeres, todas solteras, jóvenes y bonitas, de once de las cuales se ha desentendido apelando al recurso fácil del divorcio. La esposa número 12 ha colmado tan bien sus deseos que el setentón declara que no pasará de aquí... por miedo al número 13. Otro honrado habitante de Tejas ha contraído

La mirada de una madre

Un célebre jesuita contaba en cierta ocasion el siguiente caso: He conocido a un estudiante cuya vida disoluta fué causa de que lo eargasen de cadenas y lo encerrasen en una fortaleza. Hacía mucho tiempo que su padre había muerto y su pobre madre tenía que llevar sola la gran carga causada por la conducta de su hijo. Es difícil expresar el dolor que consumía el corazón de una madre; pero nada era capaz de conmover el corazón del hijo culpable, ni que diera señal de arrepentimiento. No es de maravillar que una pena tan grande condujese a la pobre madre a las puertas del sepulcro. Viendo que su última hora se acercaba solicitó del comandante de la fortaleza el triste consuelo de ver por última vez a su hijo. La petición fué escuchada. Al día siguiente el hijo fué conducido a presencia de su madre. Pálida y consumida de dolor no habló una sola palabra, y se contentó con fijar en él una mirada prolongada y penetrante. Despues volvió el rostro a hizo seña de que se lo llevasen. Tal como vino, así se fué, frío y obstinado. Pero en la prision la mirada de su madre moribunda parecía de nuevo fijarse en él, y con esta mirada, todo reproche, castigo, peticion, ansiedad de madre, amor maternal. Si ella le hubiese hablado durante un mes, no

matrimonio con seis muchachos en siete años, sin recurrir al divorcio. En la mayoría de los Estados no se toma ninguna precaucion para evitar la poligamia. Allí no exigen para casarse ni publicacion de proclamas, ni siquiera justificacion de tener domicilio. Basta con que los prometidos se presenten al juez, al notario ó a un «ministro protestante» para que los casen acto continuo sin más que la declaracion de los interesados de que son libres. Las leyes exigen que se resida de tres a seis meses, a veces un año, en las colonias de divorciados. Y ya se sabe cómo se cumplen esas disposiciones. Tales leyes parecen desconocer la importancia del matrimonio, hasta el día en que los cónyuges deciden separarse, llegado el cual, se aparenta un poco de rigorismo. Y así embargo, el acto del matrimonio es lo más serio que existe en América, como acto de estado civil. Ni los Municipios ni los tribunales llevan registros de nupcias y defunciones. Las familias las inscriben en su Biblia, y los médicos certifican cuando llega la ocasion. Esto es todo. De cómo se casan en la América del Norte da idea lo que sucede en Camden, Estado de Nueva Jersey. Vive allí como ángel tutelar de los enamorados un ministro protestante que para sí lo quisieran esos muchachos que con frecuencia ocuden a nuestros templos a recibir por sorpresa la bendicion del sacerdote celebrante de la misa. Es el reverendo W. H. Burrole, cuya capilla no se desocupa nunca por mañanas y tardes. El muy reverendo ha conseguido hacer una especialidad bastante lucrativa de los casamientos tenebrosos y rápidos. En menos de dos minutos el pastor Burrole da la bendicion nupcial, evitando que un padre ó un hermano interrumpian la ceremonia con reclamaciones extemporáneas. Durante el año último el honorable Burrole ejecutó la friolera de 8.600 casamientos. Y hay quien supone que en días de mucho apuro salió del paso el admirable pastor uniendo con una bendicion a todo un rebano de ambos sexos. Es lógico, por lo tanto, que como de tal modo se hacen en América las cosas, se deshagan de la misma manera. Hay grandezas que, como los casamientos de los Estados Unidos, se hacen abajo con igual facilidad que se improvisan.

podía haberle impresionado más que lo hizo con esta última mirada desde su lecho de muerte. ¡Qué tempestad de emociones agitó entonces el alma del desgraciado joven! —¡Dios mío! —exclamó— ¡qué extremo he llegado! No se contentó con reconocer sus extravíos, sino que se convirtió sinceramente, entró en un monasterio, despues se hizo jesuita y misionero, y ahora lo veis al joven criminal aquí delante de vosotros en el púlpito. Era el mismo Padre Heslachar, el célebre jesuita que murió en 1876.

Un millon por ir al Polo

Su viaje al Polo producirá a Nansen cerca de un millon de pesetas. Los exploradores árticos solian ser marinos ó sabios que no se preocupaban más que de la ciencia, y se tenían por bastante recompensados con la gloria que su empresa les aportara. Pero los tiempos han cambiado, y Nansen, explorador fin de siglo, antes de partir, durante su viaje y a su regreso, ha manejado el bombo y el anuncio en forma de armar mucho ruido, y ahora está recogiendo el fruto de su trabajo. Su libro, del cual se han hecho ediciones en Inglaterra, en América y en Alemania y se están haciendo en Holanda, Noruega, Francia y Bohemia, le producirá un millon de pesetas. La exploracion de las regiones polares tomará gran empuje con esta demostracion de que entre sus hielos hay bonitas fortunas que recoger.

Boletín del Centro Escolar dominical DE OBREROS.

A las clases escolares de este Centro de instruccion para la clase obrera han asistido el último ejercicio, 237 alumnos.

Table with 2 columns: Description and Amount. Saldo anterior: 67,287,91. 237 imposiciones efectuadas: 644,75. Suman: 67,932,72. 42 devoluciones verificadas: 644,28. Saldo el 18 de Julio: 67,288,49. Id. de la Caja de Socorros: 11,699,41. Total en ambas Cajas: 78,987,90. Queda un residuo para el siguiente ejercicio, de una peseta 99 céntimos.

De nuestros corresponsales De Vitoria.

24 de Julio de 1897. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Que el Guerra torcerá en Vitoria lo dice él mismo

De nuestros corresponsales De Vitoria.

24 de Julio de 1897. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Que el Guerra torcerá en Vitoria lo dice él mismo

De nuestros corresponsales De Vitoria.

24 de Julio de 1897. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Que el Guerra torcerá en Vitoria lo dice él mismo

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 120

MANOLITA

heredera universal. Mi hacienda está intacta; cuando muera serás dueña de este castillo y de veinte mil libras esterlinas de renta.

—¡Bah! ¡Chis!... Reflexiona, niña: piénsalo bien. veinte mil libras esterlinas de renta... no es fácil que lo encuentres en esos mundos de Dios.

—Os olvidáis de vos mismo de una manera extraña—dijo Manolita irguiéndose y con un acento a la vez altanero y glacial.—La sangre azul tan decentada de los Amberst no os ha enseñado el honor. Queréis comprar con vuestro oro mis mejores sentimientos, todo lo que hay de bueno en mí... y a mí misma... ¡Oh, qué vergüenza! Yo no me llamo más que Maserenne y soy pobre. Pues, sin embargo, me avergonzaría de ofrecer dinero a cualquiera porque faltase a su deber y abandonara a los seres que tienen confianza en él.

—¡Me rechazas! —exclamó sir Amberst temblando de rabia y de impaciencia. —Os rechazo.

—Pues, bien, véte... exclamó señalándole la puerta con la mano que temblaba visiblemente. —Déjame y no venga jamás tu presencia a entristecer

cer mis os... véte... a ganarte la vida... muérete de hambre por esos desastrosos ó trabaja hasta que toda la sangre se te haya vuelto bilis; hasta que tu juventud y tu frescura hayan desaparecido para siempre.

—Espero arreglármelas de modo que pueda vivir sin que se cumplan vuestras predicciones—respondió débil pero valerosamente, la pobre joven, que estaba pálida como la muerte... ¿Sería aquello una maldición?

—¿Puedo preguntarte lo que piensas hacer?—preguntó el implacable viejo.

—Perdonadme—contestó la joven con dignidad—pero no puedo confiaros ninguno de mis proyectos.

—Tienes razon: todo eso no me importa, y desde este momento ni tus asuntos ni tú me interesan lo más mínimo. ¡Dios... Dios... qué perdéis el tiempo en decir palabras inútiles cuando os digo que os vayáis.

Y mortificado, víctima de un verdadero acceso de furor le volvió la espalda; despues, colocándose en un sillón del que se había levantado a impulsos de la cólera, dejó caer la cabeza entre las manos.

Manolita se sintió de repente acometida por la tristeza. Olvidó las crueles palabras que acababan de cruzar y se sintió llena de compasion al pensar en la soledad, en el abandono completo en que dejaba a aquel pobre viejo irasible.

Atravesó la habitacion con paso rápido y silencioso, como si se viera en presencia de un mori-

bundo, y acercándose a su abuelo apoyó la mano en su hombro é inclinándose hacia él puso sus frescos labios de rosa en la arrugada frente del anciano.

—Adios, abuelito—dijo con dulzura, con cariño y acento.

Y en silencio, sin decir una palabra más, lo dejó para siempre.

Apenas recordaba como había regresado a Brooklyn, como había tomado su billete, cómo había recibido las atenciones de un joven guapo y rubio que iba con ella. Y sin embargo, quiso, en su desprecio heróico del frío que le llegaba a los huesos, envolverla en su manta de viaje. Manolita no se acordaba de nada. Esas frioleras no habían dejado huella en su memoria. El joven de los cabellos rubios pensó en ella una semana entera sin quererse dejar distraer, aunque una madre hábil de dos niñas casaderas había hecho todo lo que podía por hacerle feliz y llevarlo a conocer su error.

Todo el viaje fué pensado en si debía decir ó no a Leticia lo que había sucedido. Decirle la verdad era difícil; esto estaba claro... y no decirse, era imposible.

La violencia de la indignacion y del desprecio que sentía, había creado en ella la necesidad imperiosa de abrir su corazón a cualquiera. ¿Quién había de simpatizar con ella más que Leticia? Y despues de todo, aunque le ocultase lo ocurrido,

más pronto ó más tarde lo había de saber seguramente. Sin embargo...

Llegaron a Brooklyn antes de que hubiera tomado una resolucion. Y todavía titubeaba cuando Leticia, llevándola de la mano al saloncito, corrió la puerta, le dió un beso y con la mayor naturalidad le dijo:

—¿Qué hay? Manolita contestó: —¡Pesh!

Y se puso pálida, y despues encarnada, y por fin tomó el partido de relatar a su hermana toda la historia.

—¿Qué querías? ¿por qué te llamé?—preguntó ésta mientras que Manolita estaba pensando por dónde comenzaría.

—Bien poca cosa—respondió con amargura;—una friolera... Quería comprarme... Me pidió que me vendiese a él en cuerpo y en alma... ¡Oh! daba un buen precio... eso me ofreció en cambio el castillo de Herst Royal y veinte mil libras de renta... con la condicion de renunciar a ti y a tus hijos.

—¡Manolita! —Sí, positivamente. ¡Oh! Leticia mía, no hace más que un mes creía yo que la vida era una delicia, era encantadora, tan agradable; y ahora, ahora ese viejo que va caminando hacia la tumba, que tiene ya un pié en la sepultura, me ha dado a conocer la bajera que encierra el corazón humano.

mo al presidente de la Comisión organizadora de los festejos.

Hé aquí la carta:

«Córdoba y Julio 18 del 95.

Sr. D. Marcelo Irujo. — Mi querido amigo: en mi poder se grata del 14 a lo que contesto, y tengo el gusto de manifestarle que teniendo la herida en período de franca cicatrización, empezaré a torear de nuevo en la corrida del 31 del corriente en Castigón, pasando después a Vitoria y de este punto a esa población cuya llegada le avisaré por telégrafo. — Mil gracias por su atención e interés y queda suyo afmo. y S. S. — Rafael Guerra (Guerrita).

Procedente de Bilbao ha llegado a Vitoria el batallón Cazadores de Estella que salió para la invicta villa el día 8 del actual. — El correspondiente.

La filoxera en Milagro.

22 Julio de 1897.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy Sr. mio: Llegó a esta villa el comisionado de S. E. la Diputación encargada de explorar el viñedo de la jurisdicción y comenzó ayer los trabajos por las plantaciones del término del monte. El resultado no puede ser más desconsolador pues al momento comprobó la existencia de la filoxera y por cierto en viña joven, lozana, de hermoso verde y abundante fruto. Continúame el examen en el día de hoy, han aparecido dos nuevas viñas infestadas de la forma radical o devastadora, de la agrupación M. V. Mayet.

Las salpicaciones que se notan del insecto y la poca cantidad, ya en el término, como dentro de las propias viñas, hace suponer la reciente llegada de esta funesta familia la cual es de temer, que favorecida por la posición topográfica de su alojamiento de hoy y arrastrada por los vientos del Norte aquí tan frecuentes, colonice los viñedos de la Rioja y sobre todo los famosos de Corella y Cintrunigo.

Aquí darán conocidos sus efectos en la cosecha del próximo año, y los estragos no se harán esperar.

De V, afmo. S. S. q. b. s. m. — El correspondiente.

Acuerdos de la Diputación

(Sesión del día 23.)

Se aprobaron las cuentas del corrección de Estella presentadas por el Ayuntamiento de dicha ciudad, correspondientes a los meses de Abril Mayo y Junio últimos.

Se nombraron vocales de la Junta de Abastos de Arguedas a don Caracolo Floristan y don Luis Léa Ruiz.

Se autorizó al Ayuntamiento de Lecunza para que entregue de su monte comunal a los vecinos don Cristóbal Fuentes, don Andrés Gardandía, doña Fernanda Beunza, don Martín José Riquelme, don Ignacio Amestoy, don Bernardino Lanza y don Ramon Andueza el madre men que acordó facilitarles para la reconstrucción de sus casas quemadas.

También se autorizó al Concejo de Aldaz para exigir por reparto entre los ganados del pueblo la cantidad de 120 pesetas al objeto de adquirir las yerbas de los términos limítrofes de Berroete y Echarri.

Se declaró que no podía accederse a la pretensión del Concejo de Urtao, relativo a que se le autorizara para roturar en el término denominado Iturzuolaga unas 270 áreas de terreno comunal, ordenándole el mismo Concejo de principio desde el otoño próximo a la plantación en los terrenos que solicita roturar de las especies de arbolado que mejor se den en la localidad.

Por no permitir las obligaciones del presupuesto provincial conceder moratorias para el pago de las contribuciones se declaró que no podía accederse a la petición del Ayuntamiento de El Busto sobre concesión de un plazo para pagar lo que adeuda a los fondos provinciales.

En vista de una instancia de don Joaquín Ollo, vecino de Asteasu en que suplica no se le consigne capital alguno en el catastro en concepto de comerciante en granos y por la elaboración de cera, se acordó manifestarle que acada en primer término a la Junta local de catastro.

En la Audiencia.

Mañana se verá la causa que por el delito de hurto se sigue contra Juana Aloiz y Felipe Ibarra quienes defenderán los letrados señores Lizarraga y Salvador y representarán los procuradores señores García Peña y Abadía.

La causa procede del juzgado de Aotz; declararán dos testigos.

El fiscal pide para los procesados un año y un día de arresto.

El martes se verá la causa que por el delito de hurto se sigue contra Casimiro Burgeleta a quien defenderá el letrado señor Amatriain y representará el procurador señor García.

La causa procede del juzgado de Tudela; declararán cinco testigos.

El fiscal pide para el procesado dos meses y un día de arresto.

GACETILLAS

El martes próximo se celebrarán en la iglesia de Irujo los funerales por el alma de doña Julia Goñi y Aguerre, esposa del capitán del batallón expedicionario de Cantabria don Cecilio Acevedo.

La finada señora ha soportado con cristiana resignación una larga y penosa enfermedad. Su esposo el señor Acevedo marchó como asturiano, formando parte del batallón de voluntarios del Principado de Asturias y es persona que goza de muchas simpatías en Pamplona.

Enviámosle nuestro sentido pésame por la pérdida que ha sufrido, pésame que hacemos extensivo a la familia de la finada, rogando a Dios por el alma de dicha señora.

El jueves, el Excmo. Sr. Conde de Guendulain invitó, según costumbre, a varios de sus amigos a una excursión a sus posesiones acotadas de Guendulain y Nain para inaugurar la casa.

Los resultados no fueron tan satisfactorios como en otros años, efecto de que en el presente escasean las codornices y por el excesivo calor que se dejó sentir en dicho día.

Excusado es decir que el Sr. Conde obsequió a los expedicionarios en Guendulain con un espléndido almuerzo.

Hemos recibido el cartel de las fiestas que han de celebrarse en la bonita villa de Vera en honor de San Esteban el día 3 de Agosto. El día 3 a las nueve y media de la mañana se cantará la gran misa de Gorrill en el día y cuatro voces y por la tarde solemnes vísperas.

A las once de la mañana se bailará en la plaza de los Fueros el cortisco bordandana y por la tarde el aurreiku.

Por la noche se quemará una vistosa colección de fuegos artificiales, confeccionados por el pitotécnico de Pamplona señor Orcoleta.

El día 4 se jugará un partido de pelota entre los mejores jugadores de pelota española y franceses; el Manco de Villabona y tres del mismo pueblo contra Oterre, Ziqui, Embil y Sotero.

Por la noche, del mismo día, se quemará otra colección de fuegos artificiales. Y en la tarde del día 5 se jugará un nuevo partido de pelota a bló y mano entre Santiago de Saint Pié, Gaspar de Oyarzun y Chiquito de Vera, contra tres mejores jugadores franceses.

Hebrá, además, en los días que duren las fiestas música y tamboriles.

La Compañía del Norte ha establecido trenes baratos con billetes de ida y vuelta desde Zaragoza, Pamplona y Logroño para que los aficionados puedan asistir a las corridas organizadas en Tudela y que se celebrarán los días 27 y 29 de los corrientes.

Ha llegado a esta capital doña Rosa Seminerio, hermana de nuestro amigo don Juan y esposa de don Atanasio Ocasar.

La «Banda Popular» recorrerá esta mañana las calles de la capital ejecutando algunas piezas de su repertorio.

Nos suplican hagamos constar que los toreros que esta tarde han de lidiarse no estarán embolados sino en puntas.

La «Biblioteca Católica-propagandista» de esta capital tendrá hoy domingo misa y comunión reglamentaria, a las seis y media de la mañana, en la iglesia de Santo Domingo, para honrar al Patron de España, Santiago, décimo aniversario de la fundación de la Sociedad.

Al batallón expedicionario de la Constitución, que opera en Cuba, ha sido destinado el capitán don Catalino Castro Diaz.

Al regimiento Caballería de Numancia, también de aquel ejército, el capitán don José Porriá Fernández, y el primer teniente don Proscopio Pignatelli Aragon.

En la pescadería de San Sebastián entraron ayer 600 kilogramos de merluza, que se venderán a 1,25 pesetas el kilogramo; 500 de atún a 80 céntimos de peseta y 50 de langosta a 2,25 pesetas ídem.

Con toros de la ganadería de Carrizuri se verificará hoy una corrida en Zaragoza. Y con ganado de Gavari, de Caparrosos, se celebrará hoy una corrida en Vitoria.

Nuestro diligente correspondiente de Elizondo nos dice: «El campo está precioso allí donde no ha sido castigado por la gran pedregada que cayó la semana pasada, que destruyó las cosechas de Berroete, Aniz, Iruñita y Arroyos, y especialmente en Ciga causó tan grandes daños, que están completamente perdidas las cosechas de maíz, trigo, alubias y castañas.»

A don Carlos de Goiburu agradecemos la atención de habernos remitido el Reglamento y clasificación de productos para la Exposición regional de Logroño que, como hemos dicho en varias ocasiones, se celebrará en el próximo Septiembre.

Las fiestas de la Magdalena han revestido las mismas solemnidades que otros años, sin que haya habido una lamentable interrupción.

Los aficionados a baile y rellenos han tenido ocasión de aprovecharse. Los vecinos de dicho barrio han obsequiado a sus parientes y amigos con buenas meriendas; y algo podríamos decir nosotros del hortelano de Veloso, Angel Ciriza, por su largueza y obsequios.

Procuraremos no faltar el año próximo. Con todo lucimiento se han verificado los exámenes en el Colegio de señoritas que en Oizárriz, barrio de Lecároz (Bastan) dirigen las Religiosas de la Inmaculada Concepción.

Las alumnas que más se distinguieron fueron: En Lectura, señoritas Esperanza Plaza, Manuela Albalero y Angela Reparaz.

En Doctrina cristiana, señoritas Dolores Ribot, María de la Paz Gamio e Inocencia Urdapilleta.

En Historia Sagrada, señoritas María Iparraguirre, Agapita Gamio y Aniceta Meoqui.

En Gramática, señoritas Concepción Pozzy, Angela Reparaz y Juana Ribot.

En Aritméticas, señoritas Felisa Pozzy, Carmen Taberna, Concepción Montaner y Norberta Plaza.

En Geometría, señoritas Juana Ribot y Felisa Pozzy.

En Geografía, señoritas Felisa Pozzy, Carmen Taberna, Josefina Miguelarena y Rufina Azcarate.

En Historia de España, señoritas Concepción Porri y Angela Reparaz.

En Historia Universal, señorita Angela Reparaz.

En Escritura, señoritas Concepción Pozzy y Josefina Miguelarena.

En Dibujo, señoritas Concepción Pozzy y Juana Ribot.

En Francés, señoritas Felisa Pozzy y María Iparraguirre.

En Música, señoritas Angela Reparaz y Concepción Pozzy.

En labores, señoritas Juana Ribot y Concepción Pozzy.

Con este motivo se extiende en otro género de consideraciones. Aunque la idea no es nueva ni mucho menos, puesto que este asunto y en esta forma se ha tratado en diferentes ocasiones, publicamos el pensamiento emitido por el que nos escribe.

Las obras del Instituto de Logroño van adelantando, según dicen de aquella capital, hasta el extremo de estar satisfecho el director de las mismas nuestro paisano y amigo el arquitecto don Máximo Goizuea.

El presbítero don Fernando Compains, cura párroco de Izalzu, ha fallecido. Descansen en la paz del Señor.

Por no reunir condiciones higiénicas para el consumo, los inspectores inutilizaron ayer 80 kilogramos de peras y 3 de carne.

Debiendo destinarse al distrito de la Isla de Cuba ocho coronales del arma de Caballería, se ha dispuesto que se verifique el sorteo reglamentario el día 29 del corriente mes, a las diez de la mañana, en la segunda sección del Ministerio de la Guerra, entrando en suerto los cinco últimos sextos de la escala de dicha clase.

Ayer fué uno de los días en que más se ha dejado sentir el calor en esta estación. A las doce del día el termómetro, colocado a la sombra en un balcón, señaló treinta y cinco grados.

Como nuestros lectores verán en la sección de Cultos, hoy a las nueve se celebrará una solemne Misa en honor de San Urbano en la iglesia de Santo Domingo.

Se personaron ayer en la Redacción de EL ECO DE NAVARRA don Carlos Costi, representante que ha de ser de S. M. la Reina en la procesion que en breve celebrará Tudela en honor a su Excelencia Patrona Santa Ana, y el señor Jadraque, Alcalde de dicha localidad.

Los expresados señores nos manifestaron, que entre el Ayuntamiento y el señor Costi no ha existido diferencia alguna y que desde luego se aceptó para presidir la procesion al señor Costi; que asistirá al acto el Ayuntamiento, y que algún concejal que se halla ausente regresará para el día señalado.

Al efecto, y como demostración de que no ha habido dificultades en el asunto de que se trata, nos exhibió el señor Jadraque varios documentos oficiales.

El señor Costi por su parte y como prueba también de las buenas relaciones que existen entre él y la Corporación referida, dijo que ha sido motivo de grandes agasajos, habiéndole ofrecido además un asiento en el palco municipal para presenciar las funciones en la plaza de los toros.

Ayer salieron para Guetaria los señores marqueses de Casa Torre, nietos de nuestro amigo el señor marqués de Vesolla.

En el mercado de esta capital rigieron ayer los precios siguientes: Trigo viejo 24 reales rodo; id. nuevo de 22 a 22'50; cebada 10'50; avena 12'50; m. ls. 16; girón 15; habas 16'50; alholva 15; beta 16'50.

Parece que habrá alguna animación en las fiestas que han de celebrarse en Elizondo, por cuanto varios aficionados tratan de lidiar vacas bravas del país emboladas.

Nuestro amigo el general de división don Ramon Gonzalez Tablas, saldrá hoy a mañana para Bayona, con dirección a Asochaveta, donde pasará algunos días en compañía de su señora y parte de la familia.

Un carro ocasionó ayer una gran herida en la pierna a una niña de nuestro amigo don Fabio Tena, Director de la Fábrica del Gas en esta capital.

Sentimos el percance y deseamos la pronta curación de la enferma. De Bilbao nos comunican las siguientes notas de aquel mercado:

Azúcar.—El movimiento, aunque en pequeñas partidas, ha sido bastante activo durante la semana, cotizándose:

58 pesetas 50 kilos el cortadillo 1.ª 57 id. 50 id. id. plón 1.ª; 54 a 55 id. id. granulado 1.ª 45 id. 48 id. 50 id. id. 2.ª; 46 id. 48 id. 50 id. molido; 43 id. 45 id. 50 blanquillo; 41 id. 42 id. 50 id. torceda; 37 id. 39 id. 50 id. dorado y 41 id. 43 id. 50 id. centráfaga.

Bacalao.—Ninguna llegada ha habido en la semana. La plaza, sin existencias; espérase alguna llegada de Noruega, que tendrá rápida colocación por ser animada la demanda.

Espesitas.—Muy firmes en 32 y 30 pesetas arroba pimienta y clavillo respectivamente.

Con motivo de haber sido ayer el Santo de la Reina, hubo recepción en el palacio de la Capitana general. Dió el piquete el regimiento de Cantabria.

Por la tarde, como anunciámos oportunamente, fueron revistas las tropas en gran parada por el general gobernador señor Santiago, mandando la línea el general don Braulio Ordoñez.

El desfile tuvo lugar en los giacis exteriores de la Ciudadela, presenciándolo numeroso público.

Ayer a las diez y media de la noche se le administró el Santo Viático a don Miguel Mocoain, conocido por Chavat antiguo jugador de pelota.

Le deseamos recobrar la salud. Recomendamos eficazmente a nuestros lectores el anuncio de tercera plaza «Colegio de Santo Tomás de Aquino.» 8-5

El Establecimiento de aguas nitrogenadas de Urburuaga de Ubiña (Marquina Vizcaya) se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien las pida. 30-11 (a)

Miscelánea. Gedeón tiene en su huerto un magnífico melonar, que ha sufrido mucho con motivo de las heladas.

Uno de sus amigos le dice al examinar las curbitáceas: —¡Pero hombre, si estos melones están muertos! —¡Qué quiere usted! —contesta Gedeón suspirando.—¡Ya se sabe que en este mundo todos somos mortales!

Entre todas las dotes de la mujer, la mejor es siempre la de quinientas mil pesetas. —¡Hay otra que vale más. —¿Cuál? —La de un millón.

Gedeón ha entrado a servir en casa de un duques. Llega la hora de encender las luces, y la señora, que vuelve de paseo, le dice: —«Esto está a oscuras, cómo no ha abierto usted la llave de los mecheros de gas? —«Hace más de una hora que están abiertos. ¿No nota la señora el olor?»

COMUNICADO.

Alsasua 24 de Julio de 1897.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Le ruego la inserción de estas líneas para dar a conocer a los lectores de su ilustrado diario que habiendo sido arrollado por un tren una vaca de mi propiedad, me fué satisfecho su importe con puntualidad por la sociedad La Agrícola en la cual la tenía asegurada.

Manuel Mendía

Table with columns: Valores locales y provinciales, OBTENCION DEL DIA 24 EN ESTA PLAZA, COMPRA, VENTA, Duros, Duros. Rows include: Acoiones Crédito Navarro, Id. Fábricas de Villava, Id. id. de Vera, Id. Sociedad de Arteta, Id. id. Iruña, Id. id. Vinticola, Id. id. Tejeria mec, Id. id. Betela, Id. Carretera Bastan, Denda provincial, 5 por 100, Id. municipal, id. id., Id. id. 4 1/2 por 100, Obligaciones Fábrica Villava.

Registro civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER. Nacimientos.—Varones 1; y hembras 2. Defunciones.—Antonio Verado de 54 años de San Martín de Ux Joaquín Machandiarona de 20 años de Arribas. Matrimonios.—Ninguno.

Gobierno Militar. SERVICIO DE PLAZA DEL DIA 25 DE JULIO. Parada.—Constitucion. Jefe de día.—Cantabria: Teniente Coronel don Julian Monteverde. Imaginería de día.—América: Teniente Coronel don Isidoro Sanchez. Hospital y Provisiones.—Constitucion; Capitán 1.º Reconocimiento de pienso.—Numancia: otro. Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnicion. Traje.—De gala.

Cultos. Santo del día.—Santiago. Festividad del día.—Santiago con rito doble primera clase y color encarnado.

En la Catedral.—A las nueve y media, horas menores; y misa con sermón que predicará el M. I. Sr. don Miguel Bistié.

Por la tarde, a las tres y media vísperas, rosario, completas, mátiás y laudes. En las Descalzas.—Función de la V. O. T.

A las diez habrá misa mayor con el Santísimo capusuro y sermón que predicará el R. P. Máximo de la Purísima Concepción.

Por la tarde, a las cuatro, se reservará y habrá procesion, dando fin con los cánticos acostumbrados.

Hay indulgencia plenaria para todos los que, confesados y comulgados visitaren la iglesia citada.

En los Redentoristas.—Tercer día de la novena de San Ignacio. A las nueve, misa rezada de la Novena. A las ocho de la tarde rosario, letanía cantada, novena gozos cantados, exposición privada, estación, reserva y Marcha de San Ignacio.

En Santo Domingo.—Cuarenta Horas. A las nueve de la mañana misa solemne en honor de San Urbano. LUNES

Santo del día.—Santa Ana. Festividad del día.—Santa Ana con rito doble de segunda clase y color blanco.

En la Catedral.—Como ayer, a excepción de la misa solemne y sermón. En las Descalzas.—Cuarenta Horas. En los Redentoristas.—Cuarto día de la novena de San Ignacio. Como ayer.

SOLUCION A LA ANTERIOR: SOFO CA DO.

SERVICIO RAPIDO

DE «EL ECO DE NAVARRA,» (AGENCIA-MENCHETA.)

CONFERENCIA TELEFONICA

MADRID 24 (6 tarde). Fantasias laborantes.

El periódico «Le Matin» publica un telegrama de Nueva York que se conoce ha sido elaborado en los centros filibusteros de aquella ciudad.

Dice que los médicos y enfermeros de Remedios, en vista de que la administración española no les abona sus haberes se han retirado de los hospitales. Los farmacéuticos de Matanzas no quieren ya expender medicina para los enfermos y heridos si no les pagan las cuarenta y cinco mil piastras (?) que se les deben.

Hayden que el general Weyler se ha puesto a la defensiva y refuerza la línea de Matanzas a la Habana, ante un nuevo ataque de las fuerzas rebeldes procedentes de las provincias que se declaraban pacificadas.

Por último afirma con mucha seriedad el despacho de Nueva York que Máximo Gomez avanza sobre la Habana.

La huelga monstruo. Desde Nueva York participan a un periódico madrileño que se recibió nuevas y alarmantes noticias de la huelga de los mineros de diferentes estados de la república por americana.

Suponése que los obreros sin trabajo, obedecian...

Ayer y hoy los trabajadores declarados en huelga...

Se notan síntomas de agitación obrera en distintas poblaciones...

Moret y los «yankéas»

El discurso pronunciado por Moret en Zaragoza ha sido telegrafiado...

Sin embargo, la prensa norteamericana no se detiene mucho en comentar lo dicho en Zaragoza...

Negociaciones de paz.

Se habla de negociaciones iniciadas en París, cerca de la junta filibustera...

Por su parte el cabecilla Máximo Gomez, que ha sido explorado sobre el asunto...

Weyler en la Habana.

Es objeto de comentarios el regreso del general Weyler a la Habana...

Cifras contra cifras.

El «Heraldo de Madrid» publica un artículo recordando en tono jocoso...

Conferencia comentada.

Ha sido muy comentada una conferencia celebrada en Avila entre el ex diputado autonomista señor Perero y el señor Sagasta...

Bolsin.

Con motivo de ser hoy el Santo de la Reina no se ha abierto la Bolsa...

En la Bolsa de París se ha cotizado el 4 por 100 exterior a 61'87...

SEGUNDA CONFERENCIA

MADRID 24 (11 noche).

Declaraciones de Cánovas.

Hablando el señor Cánovas en San Sebastián con un periodista ha hecho las siguientes manifestaciones:

Comentando las declaraciones del interviu que ayer celebró con él un redactor de «El Heraldo» ha dicho Cánovas...

El «Cánovas» por el son poderosos los tratos con el debido respeto. Afirmó que el nuevo embajador yankee...

En cuanto a los deportados cubanos ha declarado Cánovas que no hay cantidad alguna disponible...

También ha dicho Cánovas que su viaje a San Sebastián no reconoce como motivo el inclinarse al ánimo de la Reina...

Afirmó que efectivamente, las relaciones con el Imperio japonés son cordialísimas; mas nada hay de verdad de todo lo que algunos periódicos yankees han asegurado...

El viaje del general Weyler se explica por la necesidad de consultar los aranceles interinos, que han de aplicarse en Cuba...

También ha llevado Weyler a la Habana otro objeto: el de resolver ciertos asuntos relacionados con los billetes de guerra.

La permanencia de los anarquistas en el castillo de Monjuich la justifica por oponerse en su territorio.

Un descalabro en Filipinas.

En Barcelona se han recibido ciertas de Filipinas que alcanzan al 21 de Junio. La situación económica debe ser bastante difícil...

Con motivo de las lluvias ha mejorado la salud pública. Las cartas envían detalles de la acción de Paray...

El cabecilla Aguinaldo se hallaba en Puray, al frente de gran número de rebeldes indígenas y desertores. El día 14 de Junio dió el general en jefe el orden de que varias columnas en combinación atacaran las fuertes posiciones que ocupaba Aguinaldo...

del valle, en que estaban las posiciones enemigas, se vió envuelta por una nube de fuego...

Las fuerzas rebeldes al aperturarse de la presencia de las tropas de Candeia y Primo de Rivera retrocedió abandonando el campo.

El día 15 llegó a Manila un convoy de heridos, cuya presencia y los relatos de los recién llegados, produjeron impresion tristísima.

Al día siguiente de la acción también llegaron a la capital del Archipiélago tres de los escuadrones extraviados...

Los insurrectos de Aguinaldo estaban armados de Mauser y se acercaban a los soldados y disparaban a quemarropa.

En las primeras descargas del enemigo se quejó sin caballos la columna de Dajols.

Estas noticias han sido objeto en Madrid de muchos comentarios, causando muy mala impresión, pues todo el mundo daba ya por casi terminada la insurrección de Filipinas.

Los comerciantes de la Habana.

El general Weyler al llegar a la Habana ha perdido los antecedentes relativos a la detención de los comerciantes remitentes de las mercancías que fueron detenidas en la estación del ferrocarril en aquella ciudad.

El general telegrafía que está probado que la detención fué motivada por un sensible error del juez militar. Según Weyler los comerciantes inculcados han dado pruebas de su lealtad y respecto a la autoridad que representa a España en Cuba.

Noticias

«El Correo», comentando las declaraciones de Cánovas, dice que es muy extraño lo de que mister Wofford no tenga prisa por presentar sus credenciales a la Reina.

Los jefes y oficiales del arma de caballería se reunirán mañana, separadamente en grupos, para celebrar la fiesta de su Patrono Santiago.

El calor.

La temperatura de hoy en Madrid ha sido muy alta. La máxima al sol ha sido de 42 grados y a las siete de la mañana señalaba el termómetro 35 a la sombra.

Oficiales al Perú.

Nuestro ministro de la Guerra, accediendo a la petición del gobierno del Perú, ha puesto a su disposición, tres capitanes de infantería, artillería é ingenieros.

Los expresados oficiales, que van a instruir a los soldados peruanos, embarcarán con dirección al Perú a primeros del próximo mes de Agosto.

En Creta.

Ha llegado a la Canea el nuevo gobernador turco de la isla de Creta, el cual ha sido muy bien recibido por los musulmanes y por las autoridades de la isla...

El hecho ha sido muy comentado en los círculos diplomáticos, porque indica el desacuerdo en que se hallan Turquía y las potencias.

Reformas en Turquía

Un despacho recibido de Constantinopla por el «Times» dice que el Sultán se halla dispuesto a conceder reformas políticas a su pueblo.

Créditos negados

El Senado norteamericano ha negado los créditos para la construcción de tres acorazados. Los senadores justifican su negativa por ser excesivas las exigencias de los fabricantes del blindaje para dichos barcos.

POR TELEFONO Y TELEGRAFO

La firma.

San Sebastián 24 (2 tarde) La Reina ha firmado las siguientes disposiciones:

Nombrando jefe superior de Administración y secretario del gobierno general de Puerto Rico a don Tomás Alonso Zubala; decreto relativo al profesorado de lenguas vivas y enseñanza de los mismos; designando para mandar el regimiento reserva de Oviedo al coronel don José Arazoz Herro.

Nueva iglesia.

San Sebastián 24 (7'30 noche). Ha terminado la ceremonia de inauguración de la iglesia de San Ignacio, construida en el barrio de Gros.

A las cuatro y media de la tarde comenzó la ceremonia; asistió el Obispo, bendiciendo el templo despues se trasladó el Santísimo Sacramento desde la parroquia provisional establecida en la casa de Beneficencia a la nueva de San Ignacio.

Al acto que terminó a las seis asistió la Reina é hijos, gran corte y todas las autoridades. Bezóse un Rosario y se cantó un «Motete» por el tenor de la Catedral de Madrid señor Mendivil.

ULTIMA HORA.

Los liberales

Madrid 25 (3 madrugada). El aplazamiento de la propaganda de los liberales obedeció a que Sagasta espera el resultado de las gestiones con los autonomistas. Espera una carta de los autonomistas para decir la última palabra acerca del plan que los liberales tienen de todos los problemas antillanos. Despues de esto dice que irá Sagasta a San Sebastián.

Ascensos militares.

Madrid 25 (3 madrugada). Se ha firmado la anunciada combinación militar. Pacho Rodrigo acciende a teniente general; é Vazquez Mas a general de división; y Tulio Aguado a general de brigada.

Compra

Se desea comprar de 50 a 60 robadas de tierra blanca por junto ó separado en los alrededores del puente Miluco. Darán razon Tecenderias 19. 25 28 y 31 3-1

Pérdida de un billete

A una criada que hace cuatro dias sirve en una casa se le perdió ayer sábado entre 8 y 9 de la mañana un billete de Banco de 25 pesetas. Se suplica a la persona que lo haya hallado que en obsequio a la criada se sirva entregarlo en la calle de San Agustín, núm. 8, 1.º y se le gratificará. 1-1

¡¡¡Oj!!!

Todo por la mitad de su valor: seis sillas y sofá 50 pesetas, tapicería encarnada; dos butacas tapicería verde 40 pesetas; un centro de mármol gruesa 45 pesetas; un perchero de lujo 35; una mesa de escritorio 20; el sillón para la misma 20, y 30 cuadros de comedor y de sala a 16 y 18 reales. San Nicolás, 35 y 37. 3-1

Diploma

Se suplica a la persona que haya encontrado un diploma del niño Amado Bonet, lo entregue en la calle de San Gregorio núm. 46, 2.º g

Perros de caza podencos.

De diez meses se venden en casa del Pelotero, en la fuente de la Teja.—Cándido Goñi. 4-1 p

Aguas de Miluce

Se necesita una familia para el servicio de dichas aguas. Daren razón Tecenderias 19. 25, 28 y 31. 3-1

Pastor.

Se solicita para el coto redondo «Basongais», bien sea con familia ó soltero. Diríjase a la finca ó en Pamplona Plaza del Castillo, 29. 8-1

A los cazadores.

En la plazuela de San Nicolás, estanco, se venden licencias de caza, uso de armas y pesca. 3-1

Casa en venta

Se vende una de construcción moderna, situada en punto céntrico de esta capital y que puede producir mil setecientos pesetas de renta anual. Mas detalles dará Victorino Añiz y del Frego, Procurador, Zapateria, 35, 3.º derecha. 25 27 29 y 31 4-1

Aparatos de molinería

Se venden los siguientes: una turbina, un juego de piedras, una despuntadora vertical, un separador de semillas, un cerador usual, cuatro centrifugos, dos saosores, un endedo y varias poleas y transmisiones. Diríjase a los señores Galbete y Ciganda, Escritorio, Yanguas y Miranda, 3.º 5-1 (a)

Novedades

Procedentes de las mejores fábricas de Alemania, se han recibido preciosos bolsos de viaje para señora; tarjeteros de señora y caballero, petacas, cigarreras, monederos y un surtido completo en artículos de piel, boquillas de ambar y objetos de escritorio. Elegantísimo surtido en papeles de las mejores fábricas de Angouleme. CASILDO IRIARTE San Nicolás 6 y 8 y Pozo blanco, 24 y 26. 8-1 (a)

Litografía de Blanquez

Confección de toda clase de trabajos relacionados con el arte litográfico. Especialidad en patentes y estampas religiosas, diplomas para premios, tarjeteros de felicitación, etiquetas en colores para vinos, tarjeteros para el comercio, facturas, papel timbrado, letras de cambio, anuncios en cromó, etiquetas de farmacia, tarjetas de visita y esquelas de enlace y de defunción. 11—Plaza del Castillo—11. 15-12

Carruajes en venta

En la calle Nueva, número 123, hay de venta carrós nuevos de 1, 2, 3, 4 y 5 caballerías; también los hay usados de dos, como también un cochecito para niños y un tilburí, nuevos; se venden a precios económicos, a plazos ó al contado. Calle Nueva, 123—Pamplona. 15-5

Arriendos

En la ciudad de Tafalla se arrienda una fábrica de alcohol y una casa-fonda, situada en la plaza antigua y la fábrica en el camino que conduce a la estación del ferrocarril.

También se desea arrendar una bodega que existe en la calle Pellejerías, núm. 6 ó Santo Domingo, 27 vis, en Pamplona.

Para las dos primeras entenderse con don Francisco Mutuerría, de Tafalla y para la tercera con don Miguel Uranga, calle Nueva, núm. 23.º, Pamplona. 20-6

Rebaja de precios

en copas, vasos, botellas, jarras, porrones y todo lo concerniente al ramo de cristalería; tanto liso como tallado. G. rraffones desde 4 litros a 40 sin llave, y con llave; también hay peceras, y peces de adorno; mosqueros de cristal y batería de cocina. Los precios son sumamente baratos. 35—Zapateria—35. 15-13

Oro

y moneda extranjera, se cambia a los precios más ventajosos. Casa de Jecuto Saes, Calceos ros, 20. 30-14

Colegio de Santo Tomás

DE AQUINO.

Siendo insuficientes los locales que actualmente ocupa este Colegio, para contener el crecido número de niños que a él concurren, desde el día 1.º de Agosto se traslada a la casa número 20 de la calle de Mercedes, donde existen magníficos y espaciosos locales.

Desde dicho día, accediendo a las indicaciones de muchos padres, darán principio, bajo la dirección de don Santiago Muru, las clases de música, por cuya asignatura satisfarán, los que deseen cursarla, 2,50 pesetas mensuales.

Se admiten internos y externos de 1.º y 2.º enseñanza a precios convencionales. Clases especiales. Detalles en el Colegio. 18 20 22 24 25 27 29 y 31 8-5

Traslado

Antero Goñi ha trasladado su domicilio y Academia Comercial a la calle de José Alonso, número 17, 2.º derecha (Ensanche). 4-7

Arriendo de la carnicería

de la villa de Aoiz.

El 8 de Agosto próximo a las once de la mañana, tendrá lugar en la sala de sesiones del Ayuntamiento, la subasta para el arriendo de la venta de carnes, por término de tres años, con sujeción al pliego de condiciones aprobadas por la excelentísima Diputación foral; bajo el tipo de postura de cuatro mil pesetas al año.

El rematante podrá pasturar trescientas cabezas de ganado lanar, y deberá vender la carne de cordero al precio medio que resulte venderse en las carnicerías de Huarte y Lumbier, pudiendo fijar libremente el de las demás carnes que vendan. El consumo anual se eleva a unos doce mil kilogramos.

Aoiz 20 de Julio de 1897.—El Presidente, Félix Juan Gilveti. 24 25 y 28 3-2

Academia preparatoria

de señoritas para la carrera del Magisterio, bajo la dirección de don Pedro Yábar, Maestro superior.

Esta Academia, que lleva ingresadas varias alumnas con arreglo al nuevo programa, se encarga también de las labores correspondientes a ingreso y primer curso.

También se admiten a todas las señoritas que quieran practicar la lectura, escritura y cuentas. Precios convencionales. Calderería, 1, 2.º izquierda. 8-7

Ama de cria.

Se necesita una que tenga leche fresca. Plaza de Recoletas, 49. 3-3

Venta de casa en Pamplona

El que desee adquirir una casa sita en una de las principales calles de esta capital y de construcción moderna, por la suma de 20 000 pesetas, la cual produce de renta anual 1.276, puede dirigirse a la Notaría de don Cayetano de Martín, San Anton, 42, 2.º, donde se darán detalles. 8-2 p (a)

Atencion

¿Queréis objetos de arte, cual gratis?... ¿Queréis ricos estuches y pulseras?... ¿Queréis elegantes floreros de salón?... ¿Queréis devocionarios, cristos, abanicos, platerías, porta retratos, bandejas, juegos de tazas, cuchillos, botellas, etc. etc. etc.

Si honrarne queréis una vez más, acudid de diez a doce y de cinco a diez a la calle Fosoblanc, número 6, tocando a la carnicería de Berrio, donde todo lo regalo sin fin en...

LIQUIDACION

que aun cuando no aceptéis mi humilde oferta, quedará siempre agradecido nuestro constante barcelonés, Hermenegildo Vidal. 3-2

LA SEÑORA

D.ª JULIA GOÑI Y AQUEERETA DE ACEVEDO HA FALLECIDO

á los 22 años de edad á las 4 de la tarde del 22 del actual

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Su esposo D. Cecilio Acevedo (ausente), su hija María de la Visitación, su madre doña Francisca Aquerreta, hermanos don Juan y doña Fidela; hermano político don Joaquín Aranguren y demás parientes

SUPUBLICAN á sus numerosos amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á los Funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de Irúnun el martes, 27 del actual, á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

